

EL ECO DE CARTAGENA.

Lunes 5 de Julio de 1880.

Madrid 4 Julio 1880

Mi querido amigo: á pesar de cuanto se ha dicho en contra, ayer marchó la corte á la Granja, confirmando así las noticias que le adelantamos.

La temperatura ha subido tan notablemente que esto es un horno, como una ciudad.

Los conciertos del Retiro llevan á aquel delicioso sitio una multitud ansiosa de respirar y pasar algunos momentos agradables. El viernes era tanta la aglomeracion de gentes, que casi no se podia transitar. El concierto que fué de lo mejor que hemos oido y la *Rapsodia Stava* se repitió hasta tres veces.

En el teatro se ha presentado un *minete Picio, Adans Compañia* con gracias tan frescas que parecen de invierno por lo desvergonzadas. Solo tiene un tercer bonito, el resto de la obra es detestable. Nuestro amigo Pepe Garcia desempeña su papel con acierto.

La *Cachacha* es un incidente ó casillo casi histórico, pero tratado de una manera infeliz y con exageradas pretensiones. El asunto, en otras manos, hubiera dado motivo á un excelente libreto, y á una bella música.

El servicio de alumbrado y sillas es detestable en el Retiro, se conoce que el Sr. Aragon, quiere sacar todo el jugo al negocio y este año hasta la abundancia explota por el mismo empresario.

Ya sé, pues así me lo aseguran, que se va á crear en esa, una plaza de secretario particular para la alcaldía, dotada con tres mil pesetas, que ya está designada la persona que ha de ocuparla. Me alegro ver que el municipio ocupándose de perfiles de supongo que la cuestion de aguas, de poblacion de calles, adquisicion de sillas para incendios y demás las tendrá ya resueltas y en vias de ejecución.

Aquí algunos ciudadanos han pedido al Ayuntamiento el cambio de nombres de algunas calles. Tienen razon por lo que á algunas respecta, pero con relacion á otras no conocen su importancia histórica, ni el motivo de conservar los existentes.

La que sufre una trasformacion completa, es la antigua prision de Francisco I. La reparacion llevada á cabo en la Torre de los Lujanes la convierte en un edificio digno, que responde de una manera cumplida á los recuerdos históricos de aquel monumento.

El circo de Price sigue exhibiendo notabilidades en su género. Los gimnastas Paolo y Zanlo son aceptables

tambien el clown Rose y Mr. Artois. Si pudiera remediarse el pestilente olor á caballeria y la lluvia de pez que se desprende de la cubierta, la estancia en el local citado seria mucho más agradable.

Lo cierto es que apesar de estas molestias los mártres y viéanos la *high life*, se dá cita en el circo. Pocas sesiones estarán animadas por que el extranjero llama ya con sus muchas ventajas y el calor obliga á abandonar este chicharrero.

Ayer se firmó el protocolo de las conferencias de Marruecos, sin reservas de ninguna clase. Verdad es que solo se ha ratificado el *statu quo*. El representante de Italia, Conde Grippi, ha estado enérgico y muy oportuno. Los españoles, nos hemos distinguido como siempre.

La corrida de toros número 12, fué muy malita, el ganado flojo, la presidencia desacertada y de los matadores solo Curro cumplió como bueno. El hermano de Frascuelo debe irse á Chinchon á tomar unos cursos de tauromaquia. Veremos si esta tarde pasan las cosas mejor, que el pasado domingo.

Se negó por el Gobernador el permiso para las corridas nocturnas alumbradas con luz eléctrica, en los Campos Eliseos. En cambio todos los lunes hay becerradas y otros excesos en la citada plaza. No falta concurrencia por que aquí, lo que interesa es divertirse sea como sea.

Para honra y gloria de la patria y mayor lucimiento del arte musical, el teatro de la Bolsa ha abierto sus salones, El *cante andaluz* se exhibe en toda su gracia, con bailoteo, palmadas y demás zarandajas. Los flamencos de ambos sexos se despachan á su gusto y los aficionados se entusiasman con los gritos de aquellas mugeres que parecen hombres, y de aquellos hombres que tienen mucho de mugeres.

La compañía italiana de Virginia Marini se ha trasladado desde la Comedia á Apolo. Sigue siendo favorecida por un público numeroso y los revendedores polilla de los espectáculos obteniendo buenas ganancias de la gente tonta y presuntuosa, que aquí abunda en sumo grado.

La Alhambra renquea un poco. Antonia Garcia y Videgain han entrado de refuerzo. Las payasadas de Rosell no eran bastantes á sostener el entusiasmo público.

Algunas obras estrenadas como *Las de Perez*, *En los bosques*, murieron en flor. El monólogo *La noche antes*, si fuera algo más breve, mereceria mejor el agrado con que es recibido por el público.

Ya lucen de nuevo los faroles eléctricos en la Puerta del Sol: la célebre unificación de mecheros, que el 1.º de Julio debía establecerse, aun no ha llegado, y la semi

oscuridad sigue reinando en Madrid. Verdad es que tal mejora se llevará á cabo cuando sea un hecho la esplicacion del sistema decimal de pesas y medidas, que absoluto desde igual fecha de 1.º de Julio, sigue efectivamente en el olvido, é impidiendo el antiguo con todos sus desórdenes y consecuencias.

Los resultados de los concursos verificados, le preguntaron á un candidato cual era el masculino de *feraz*, sin titubear respondió *feroz*. Ya en tan buen camino, se le pregunta el femenino de *breve*; respuesta inmediata, *breva*. Escusado es decir que se le dió un premio para que lo exhiba el día de S. Anton en la fiesta de sus compañeros.

Suyo affmo. amigo

A.

Miscelánea.

El *Economista* de Lóndres publica en uno de sus últimos números un cuadro de los gastos anuales de los Estados de Europa en lo concerniente al ejército y á la marina.

Europa, segun el cuadro que tenemos á la vista, gasta para el referido objeto la enorme suma de ochocientos cuatro millones, seiscientos ochenta mil duros. Hé aquí como se clasifican los diferentes Estados, bajo el punto de vista de sus gastos militares:

	DUROS.
Rusia.	182.500.000
Inglaterra.	161.240.000
Francia.	135.000.000
Alemania.	106.640.000
Austria.	55.740.000
Italia.	46.240.000
España.	30.000.000
Turquia.	25.000.000
Holanda.	14.740.000
Bélgica.	9.500.000
Estados separados de	
Turquia.	9.500.000
Portugal.	9.000.000
Suecia.	6.500.000
Dinamarca.	4.500.000
Grecia.	3.000.000
Noruega.	2.740.000
Suiza.	2.000.000
Total.	804.680.000

VARIEDADES.

Solucion á la charada anterior:

ESTOMAGO.

Charada.

Señor, un todo he comprado que le debe á V. gustar:

le dijo á D. Baltasar ayer mañana el criado.

Está muy bueno guisado, y aunque *prima dos tercera*... —No sigas, pues es friolera! ya sabes te tengo dicho, que no estoy por el capricho del tal *una dos tercera*.

H.

La solucion en el número 2 y 3.

CRONICA.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Valencia 3 Julio 1880.

Mi querido amigo: con la festividad del Bautista llegó la época clásica de la siega. Desde hace algunos dias se están cortando las mieses en toda esta rica comarca, siendo probable que en la presente semana quede todo segado. Los labradores se muestran satisfechos del rendimiento de la cosecha y la excelente calidad de los cereales.

Un incendio ocurrido en el pueblo de Gestalgar prendió fuego á las mieses que existian en las eras consumiendo en 3 horas la cosecha de trigo de unos 40 labradores. Por fortuna no ocurrieron desgracias personales. Las autoridades y habitantes de dicho sitio hacen grandes elogios de la benemérita guardia civil, á cuyos esfuerzos se debió que el voraz elemento, no ocasionara pérdidas materiales de mayor consideracion.

Como le anuncié en mi anterior se verificó la corrida de becerros, dispuesta por los galantes socios de la Taurina. Decir que la flor y nata de la belleza, de la distincion y de la elegancia estaba reunida en el primer circo taurino de nuestro pais, es inútil por decirlo así, como así mismo que los socios de la Taurina se portaron á las mil maravillas.

Presidieron la fiesta la bella condesa de Villamar, la Sra. del Gasco y las distinguidas Srtas. de Vera y Córdoba, todas ellas elegantemente prendidas.

Los bichos bravos y voluntarios, Los espadas Vera, Zaragoza y Llan sol admirables. El segundo es un consumado torero.

Los picadores y banderilleros muy bien, demostrando todos valor é inteligencia.

Cerca de las ocho terminó tan agradable fiesta que recordaré siempre con gusto.

Con el beneficio del Sr. Viso, terminó el día 30 la temporada teatral en el principal coliseo. Pusose en escena la gran comedia del reputado autor Sr. Tamayo y Baus *La Bola de Nieve* que valió al beneficiado una ovacion tan justa como merecida y algunos regalos de sus amigos y admiradores.